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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 18. Sitzung des Ausschusses für Finanzen und 

Wirtschaftsförderung 

am 18.03.2021 in der Mensa der OBS, Lönsstraße 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:20 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Willi Bargfrede  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Michael Meyer  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Michael Beyer  
Ratsherr  Herr Torsten Burmester  
Ratsherr  Herr Henning Cordes Vertr.f. Frau Kirmeß 
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß entschuldigt 
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: 1 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 10.12.2020 
061-2021 5 Vorstellung des Einzelhandelskonzeptes inkl. Stadtbildanalyse 
058-2021 6 Jahresabschluss der Stadt Visselhövede zum 31.12.2016 
040-2021 7 Weitere Zusammenarbeit Hohe Heide 2021 - 2027 
  8 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  9 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  10 Nächste Sitzung geplant: 08.07.2021 
  11 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-
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zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Bargfrede eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Herr Goebel teilt mit, dass, wie schon der Presse zu entnehmen war, das Einzelhandels-
konzept heute noch nicht zur Vorstellung kommt und dieses in dem nächsten Fachaus-
schuss vorgelegt wird. Da er die Vorstellung des Gutachtens durch die Fachleute der Firma 
GMA für sehr wichtig hält und diese heute verhindert sind, bittet er um diesen zeitlichen 
Aufschub. Auch eine Vertreterin der IHK, die den Entwurf mitträgt, würde bei der nächsten 
Sitzung dabei sein können und zusätzlich zu Förderungsmöglichkeiten von Innenstadtver-
änderungen oder -entwicklungen etwas vortragen. 
Herr Bargfrede unterstützt diesen Vorschlag und wünscht sich ebenfalls die Unterstützung 
der begleitenden Firma.  
Herr Langanke fragt nach der Bauvoranfrage zu der geplanten Lidl Erweiterung und ob die-
se zeitliche Verzögerung Nachteile für den Grundstücksbesitzer habe. Herr Goebel erklärt, 
dass hier erste Gespräche stattgefunden haben und die zeitliche Verschiebung keine auf-
schiebende Wirkung für das geplante Vorhaben habe. 
Herr Beyer nimmt Bezug auf die SV 059-2021 der VA Sitzung am 23.03.2021.Er beantragt 
dazu eine Aussprache im heutigen nicht öffentlichen Teil der Sitzung. Diesem Antrag zum 
Informationsaustausch wird zugestimmt. Die folgenden Punkte verschieben sich entspre-
chend. Die Änderung der TO (Austausch und Erweiterung) wird einstimmig genehmigt.  
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 10.12.2020 
Die Niederschrift der Sitzung vom 10.12.2020 wird mit 4:0:3 Stimmen genehmigt. 
 
 
061-2021 
5. Vorstellung des Einzelhandelskonzeptes inkl. Stadtbildanalyse 
Dieser TOP wird in dem kommenden Fachausschuss verhandelt. 
 
 
058-2021 
6. Jahresabschluss der Stadt Visselhövede zum 31.12.2016 
Herr Steinitz stellt den Jahresbeschluss der Stadt Visselhövede für das Jahr 2016 vor. 
In der Ergebnisrechnung wird ein Jahresüberschuss von 539.109,94 € ausgewiesen. Er 
erläutert weiter einzelne Bereiche der Erträge, Aufwendungen und der Bilanz. Diese werden 
im Vergleich zum Vorjahr als Säulendiagramm dargestellt und die jeweiligen Abweichungen 
werden von Herrn Steinitz näher erläutert. 
Der Ausschuss beschließt:  
 
 a) Der Prüfungsbericht des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises 

Rotenburg (Wümme) zum Jahresabschluss der Stadt Visselhövede 
zum 31.12.2016 wird zur Kenntnis genommen. Der Jahresabschluss 
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2016 wird beschlossen und dem Bürgermeister uneingeschränkt Ent-
lastung gemäß § 129 Abs. 1 NKomVG erteilt. 
b) Der Jahresüberschuss des ordentlichen Ergebnisses in Höhe von 
548.969,10 € wird der ordentlichen Überschussrücklage zugeführt. Der 
Fehlbetrag im außerordentlichen Ergebnis in Höhe von -9.859,16 € wird 
durch Entnahme aus der außerordentlichen Überschussrücklage ge-
deckt.  
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
040-2021 
7. Weitere Zusammenarbeit Hohe Heide 2021 - 2027 
Herr Goebel führt aus, dass die weitere Zusammenarbeit mit der Hohen Heide auf jeden 
Fall notwendig und auch wichtig ist, da zahlreiche Vorhaben mit der Hohen Heide Förde-
rung überhaupt erst möglich wurden. Dabei profitierte die Stadt maßgeblich bei den größe-
ren Vorhaben z.B. für das Schützenhaus in Kettenburg oder das Sport- und Schützenhaus 
in Jeddingen von den Förderzusagen. So sollte Visselhövede als Stadt im Zentrum der Ho-
hen Heide dort weiter mitarbeiten und er hofft auf einen positiven Beschluss. Herr Meyer 
unterstützt den Antrag vollumfänglich. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der der Vorlage anliegenden Absichtserklärung zur weiteren Zusam-

menarbeit Hohe Heide 2021 – 2027 und zur Kofinanzierung von Projek-
ten wird zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
  
8. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Langanke bedankt sich für den erfolgreichen Jahresabschluss. 
Er teilt mit, dass der Planfeststellungsbeschluss der Bahn für den Visselhöveder Bahnhof 
seiner Fraktion vorliegen würde. Er zeigte sich enttäuscht über Teile des Inhaltes, die nicht 
nachvollziehbar seien.  
 
  
9. Einwohnerfragestunde  
Auf die Frage eines Einwohners, ob die anwesenden Stadtangestellten oder der Bürger-
meister während der dezentralen Impfterminen der ü80 Jährigen im Dorfgemeinschaftshaus 
Wittorf mitgeimpft wurden, antwortet Herr Goebel mit einem deutlichen Nein. Die übrigge-
bliebenen Impfdosen werden wieder ins Impfzentrum in Zeven gebracht, gelagert und finden 
dort weitere Verwendung.  
 
  
10. Nächste Sitzung geplant: 08.07.2021 
Zur Kenntnis genommen. 
 
  
Herr Bargfrede schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um17:37 Uhr. Der nicht öffentliche 
Teil beginnt um 17:43 Uhr . 
 
 

Willi Bargfrede 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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